



SECRETARIO

(B-359) México será sede del Primer Festival Internacional del Dátil, a celebrarse en Sonora

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y la Embajada de Emiratos Árabes Unidos en México anunciaron la celebración del Primer Festival Internacional del Dátil, que se llevará a cabo en noviembre próximo en San Luis Río Colorado, Sonora, que contribuirá a fortalecer la comercialización de este fruto que se obtiene de la palmera datilera, oriunda del sureste de Asia. En reunión de trabajo, **el titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, y el embajador de Emiratos Árabes Unidos en el país, Ahmed Hatem Barghash Almenhali, abordaron la posibilidad de establecer un acuerdo para realizar el festival de manera periódica en México.

Ovaciones 24

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001769nc.pdf

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/1/mexico-sera-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil-celebrarse-en-sonora-426893.html>

<https://laverdad.com.mx/2022/08/mexico-sera-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil-a-celebrarse-en-sonora/>

<https://www.24-horas.mx/2022/08/01/exportaciones-de-berries-genera-2-mil-300-mdd-agricultura/>

<https://sectorprimario.mx/agricultura/mexico-sera-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil-a-celebrarse-en-sonora/>

<https://www.masclaro.mx/nota.php?d=6285>

<https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-sede-primer-festival-internacional-datil-492741>

<https://sectorprimario.mx/agricultura/mexico-sera-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil-a-celebrarse-en-sonora/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-sera-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil-a-celebrarse-en-sonora/>

<https://mexicoxport.com/subsector-de-berries-genera-mas-de-500-mil-empleos-directos-en-22-estados-de-mexico/>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/mexico-sera-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil-a-celebrarse-en-sonora/>

<https://acapulcotimes.com.mx/nacional/mexico-sera-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil-en-sonora/>

<http://www.mexicoinforma.mx/nacional/mexico-sera-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil/>

<https://www.notimx.mx/2022/08/mexico-sera-sede-del-primer-festival.html>

https://twitter.com/laverdad_tam/status/1554200988793409544?s=24&t=Okdk_ZdCYPif983dJxc8hg

https://twitter.com/giganteagroa/status/1554197864787607553?s=24&t=Okdk_ZdCYPif983dJxc8hg

<https://5wredactor.com/mexico-sera-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil-a-celebrarse-en-sonora/>

<https://pasantesdf.com/mexico/mexico-sera-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil-a-celebrarse-en-sonora/>

<https://www.infonor.com.mx/articulo/entry/impulsaran-primer-festival-internacional-del-datil-en-sonora>

<https://agencialibertad.com/sonora-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil/>

<https://www.vozdelasociedad.com/single-post/m%C3%A9xico-ser%C3%A1-sede-del-primer-festival-internacional-del-d%C3%A1til-a-celebrarse-en-sonora>



AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://quepasaenmazatlanenlinea.com/2022/08/01/mexico-sera-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil-a-celebrarse-en-sonora/>
<https://notiosonora.mx/2022/08/01/sonora-sera-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil%ef%bf%bc/>
<https://hojaderutadigital.mx/?s=datil>
<https://informazradio.com/2022/08/01/mexico-sera-sede-del-primer-festival-internacional-del-datil-a-celebrarse-en-sonora/>
<https://mediosobson.com/2022/08/01/tendra-sonora-festival-internacional-del-datil/>

Café político / Bajo férreo control está Mario Delgado / José Fonseca

Notas en remolino. Los decretos que prácticamente congelan las concesiones de agua, salvo para uso doméstico, uno se pregunta cómo hará Víctor Villalobos con el desafío de aumentar la producción de arroz, cuando ésta exige más concesiones.

El Economista 37

https://testigos.intelicast.net/2022/08/Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001175nc.pdf

SECRETARÍA

(B-358). Apoyará Agricultura cultivo de girasol para producción de aceite en Zacatecas

Zacatecas. Con el objetivo de promover la producción de oleaginosas en Zacatecas, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural apoyará a productores de la entidad para establecer mil 229 hectáreas de girasol, con un monto de mil pesos por hectárea y hasta 20 hectáreas por productor.

<http://ntrzacatecas.com/2022/08/01/destinaran-mas-de-un-millon-200-mil-pesos-para-siembra-de-girasol/>
<https://889noticias.mx/noticias/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>
<https://hiptex.com.mx/noticias/34283/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas>
<https://imagenagropecuaria.com/2022/apoyaran-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>
<https://www.voragine.com.mx/2022/08/01/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>
<https://www.angulo7.com.mx/2022/08/01/sader-en-zacatecas-destinara-1-2-mdp-para-agricultores/>
<https://hojaderutadigital.mx/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>
<https://periodicoelporvenir.com/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>
<https://vozinformativa.com/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>
<https://imagenagropecuaria.com/?s=Apoyar%C3%A1+Agricultura+cultivo+de+girasol+para+producci%C3%B3n+de+aceite+en+Zacatecas>
<https://oncenoticias.digital/nacional/autoridades-apoyaran-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>
<https://acapulcotimes.com.mx/nacional/apoyo-para-cultivo-de-girasoles-para-la-reproduccion-de-aceite-agricultura/b>
<https://www.notimx.mx/2022/08/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol.html>
<https://www.tallapolitica.com.mx/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en->



[zacatecas/#:~:text=Con%20el%20objetivo%20de%20promover,hasta%2020%20hect%C3%A1reas%20por%20productor.](#)

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/apoyaran-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas.html>

<https://www.caudalinformativo.com/2022/08/01/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>

<https://www.nuevomexicoplural.com/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>

<https://campoyturismo.com/2022/08/02/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>

<https://prensaanimal.com/apoyaran-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>

<https://5wredactor.com/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>

<https://lineapolitica.com/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>

<https://periodicoelporvenir.com/apoyara-agricultura-cultivo-de-girasol-para-produccion-de-aceite-en-zacatecas/>

https://twitter.com/porvenircuitzeo/status/1554170858196926464?s=24&t=Okdk_ZdCYPi983dJxc8hg

https://twitter.com/agendadsocial/status/1554209281318305792?s=24&t=Okdk_ZdCYPi983dJxc8hg

https://twitter.com/porvenircuitzeo/status/1554170858196926464?s=24&t=Okdk_ZdCYPi983dJxc8hg

https://twitter.com/vozinformativa1/status/1554170940656869376?s=24&t=Okdk_ZdCYPi983dJxc8hg

https://twitter.com/giganteagroa/status/1554166950669983744?s=24&t=Okdk_ZdCYPi983dJxc8hg

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1554167864764125185?s=24&t=Okdk_ZdCYPi983dJxc8hg

Va ASF tras fraudes en CFE, Diconsa e IPN

Los posibles fraudes que se han cometido en la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Diconsa, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y Banobras, podrían salir a la luz en las próximas entregas de la Auditoría Superior de la Federación (A5F). Al menos 15 entidades fiscalizadas fueron integradas este lunes al Programa Anual de Auditorías para la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021. En la nueva lista aparece el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), que deberá dar cuenta del cumplimiento en la adquisición consolidada y distribución de medicamentos oncológicos. Eje Central, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/limagenes_02082022/02082022000766nc.pdf

4,000 mdp., el monto que Liconsa no pudo comprobar por la compra de leche

La administración actual de Liconsa, reportó que no tiene la documentación para comprobar la compra de más de 400,000 litros de leche en polvo y otros derivados lácteos a Grupo Vicente Suárez 73, la cual conllevó el gasto de 4,000 millones de pesos.

<https://www.ganaderia.com/destacado/4-000-mdp-el-monto-que-liconsa-no-pudo-comprobar-por-la-compra-de-leche>

Amplían el potencial comercial de México

Y es que la economía de exportación mexicana se encuentra sólida para los mercados más competitivos del orbe, de acuerdo con organismos nacionales. Las exportaciones agroalimentarias del país registraron un aumento anual de 15.52% en el lapso enero-mayo, al sumar 21 mil 744 millones de dólares, con lo que mantienen una tendencia alcista desde 2009, destacó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

<https://vertigopolitico.com/finanzas/economia/notas/amplian-el-potencial-comercial-de-mexico>

Gente detrás del dinero / Griver y la oportunidad México-Guatemala / Mauricio Flores

El simposium desarrollado el pasado jueves en la capital guatemalteca y denominado "México y Guatemala hacia el desarrollo logístico, agroalimentario y aduanero" atrajo a personalidad de alto nivel tanto de ambos gobiernos como del sector privado. Sólo como una muestra de la importancia del evento, estuvo el encargado de asuntos internacionales de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, María de Lourdes Cruz y la directora general del Organismo internacional Regional de Sanidad Agropecuaria, Nidia Estela Sandoval, al director de AgeExport de Guatemala, Amador Carballido, y el director de operaciones de GRIVER, Flavio Mora. **El Independiente 5**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000085nc.pdf

Desde hace años, la ONU urge a la aprobación de una ley general de aguas

Además de las advertencias que han hecho expertos sobre la crisis del agua en el país y la urgencia de aprobar una ley general de aguas para garantizar el derecho humano. El actual relator especial de Naciones Unidas, Pedro Arrojo, en un foro de la **Secretaría de Agricultura** hace unos meses, dijo que "México puede marcar liderazgo no sólo en América Latina, sino a nivel mundial con esa ley general de aguas basada en la primacía de la sostenibilidad y de los derechos humanos". **La Jornada 3**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/020820220000599nc.pdf

TWITTER

Protección Civil México / @CNPC_MX

¡Prepárate! El #SimulacroNacional2022 se llevará a cabo el próximo #19DeSeptiembre a las 12:19 h y contamos con tu participación.

¡Recuerda que realizar #simulacros es la mejor forma de prepararnos ante #emergencias. Aprende cómo elaborarlos <http://bit.ly/3GP4YIV>

https://twitter.com/CNPC_MX/status/1554141480427692032?cxt=HHwWgIC9-abctZErAAAA



DIARIO OFICIAL

CONVENIO de Coordinación para realizar acciones de verificación e inspección vinculadas al control de la movilización agropecuaria, acuícola y pesquera, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Guerrero.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5659975&fecha=02/08/2022#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Falta de inversión, causa real de sequía: IP

El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), José Antonio Centeno, afirmó que “la industria no es la causante de la falta de agua, el consumo de la industria es de apenas 5% del líquido que este país consume”.

Agregó que “el sector agrícola consume 76% y los servicios urbanos 14%, mientras que el restante 5% se usa para generación de electricidad, por lo que las soluciones al problema deben estar enfocadas a la causa raíz real”.

<https://www.eluniversal.com.mx/estados/falta-de-inversion-causa-real-de-sequia-ip>

Sanan el campo con agricultura regenerativa

Grupo Bimbo contribuye a tener campos de cultivo más sustentables en México por medio de un programa de agricultura regenerativa, el cual se suma a diversas iniciativas para alcanzar la meta de ser una empresa con cero emisiones netas de carbono para 2050. Este programa fue desarrollado desde 2018 en conjunto con el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (Cimmyt) y con algunos de sus proveedores de maíz y trigo a los que se les facilita la herramienta y conocimientos necesarios para adoptar esta técnica. **Milenio 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000748nc.pdf

Banco Mundial demanda facilitar los fertilizantes

Los fertilizantes necesitan ser más accesibles para los productores de granos y vegetales para combatir la actual crisis alimentaria mundial y facilitar financiamiento a los compradores es una medida urgente, alertó el Banco Mundial. Eliminar las restricciones comerciales o las prohibiciones a la exportación de fertilizantes es una necesidad. **El Financiero, 11**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001518nc.pdf

INECOL / Biofertilizantes en casa / Mario Domínguez-Gutiérrez, Itzel Moctezuma-Pérez

Derivado del conflicto bélico librado por Rusia con Ucrania, no sólo nos percatamos de la importante influencia a nivel mundial que tiene aquella región en materia energética y en específico de hidrocarburos. Sino también lo imprescindibles que son para la producción de fertilizantes sintéticos. Tenemos alza de precio en combustibles y fertilizantes sintéticos junto con escases de algunos granos para el forraje. Tanto la industria agrícola, ornamental y forestal como masivamente operan hoy en día están condenando este recurso natural no renovable. De aquí el



concepto de biofertilizantes altamente enriquecidos y de liberación lenta. **La Crónica** 25

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000290nc.pdf

Artículo / La comuna de la Lacandona, 19 años / Luis Hernández Navarro

Con los pesados bultos de café a sus espaldas y las huertas del aromático desplegadas hasta las faldas de la montaña frente a ellos, tres jornaleros indígenas chiapanecos caminan para dejar su carga. Desde entonces, al margen de los funcionarios constitucionales (partidistas, les llaman ellos) y de la acción contrainsurgente en su contra, nombran sus propias autoridades, ejercen justicia, organizan de manera autogestiva la producción agropecuaria, se hacen cargo de la salud y la educación de sus bases de apoyo, desarrollan arte y deportes, sin aceptar recursos gubernamentales. **La Jornada** 14

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000720nc.pdf

ICAMEX y COMECYT modernizan laboratorios agroindustriales

Para fortalecer la producción agroalimentaria en la entidad y mejorar los servicios que se prestan a las y los productores mexiquenses, el Instituto de Investigación, Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal, (Icamex), y el Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (Comecyt), firmaron un convenio de colaboración que permitirá modernizar y rehabilitar los laboratorios agroindustriales de este organismo sectorizado a la Secretaría del Campo. **El Valle** 9

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000484nc.pdf

Desde hace años, la ONU urge a la aprobación de una ley general de aguas

Además de las advertencias que han hecho expertos sobre la crisis del agua en el país y la urgencia de aprobar una ley general de aguas para garantizar el derecho humano, desde hace al menos cinco años dos relatores especiales de agua de Naciones Unidas advirtieron que muchos mexicanos viven en regiones con alto o muy alto estrés hídrico, llamaron al cumplimiento del derecho humano al líquido y al saneamiento y a impulsar una legislación para garantizarlo. El actual relator especial de Naciones Unidas, Pedro Arrojo, en un foro de la **Secretaría de Agricultura** hace unos meses, dijo que "México puede marcar liderazgo no sólo en América Latina, sino a nivel mundial con esa ley general de aguas basada en la primacía de la sostenibilidad y de los derechos humanos". **La Jornada** 3

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000599nc.pdf

Artículo / Propiedad intelectual e innovación científica / Cristóbal Thomson

La innovación, que en un inicio fue factor clave para la supervivencia humana, a lo largo de la historia se ha convertido en un detonante de progreso y desarrollo de la humanidad en todos los ámbitos de su actividad, desde la agricultura, la elaboración de los alimentos, la construcción, el vestido, en épocas antiguas, hasta los modernos medios de transporte con los que hoy contamos, las telecomunicaciones, la electrónica, los sorprendentes avances tecnológicos en diversos ámbitos, así como la innovación en la salud. Ello implica necesariamente la inversión y ésta es posible gracias a la protección de la propiedad intelectual. **El Sol de México** 12



https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001050nc.pdf

Artículo / Erradicar la trata de personas / Alejandro Encinas Rodríguez

El sábado pasado se conmemoró el Día Mundial contra la Trata de Personas, delito que, de acuerdo con el Informe Mundial sobre Trata de Personas 2020, deja a 2.5 millones de personas como víctimas en el mundo. La trata de personas con fines de trabajo forzado se concentra en el trabajo doméstico y la servidumbre, la industria de la construcción, el comercio informal, pesca, agricultura, maquila y minería. **El Universal 16**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001391nc.pdf

Esclavitud moderna, una triste realidad en México

El trabajo forzoso es más recurrente en la agricultura, el servicio doméstico, el cuidado de niños, la manufactura, la minería, el procesamiento de alimentos, la construcción y el turismo. En el campo, muchas de las víctimas provienen de los estados más rezagados, como Oaxaca y Chiapas, para cosechar tabaco, pepino, ejotes, maíz, papa, melones, berenjenas y amapola, productos enlistados en riesgo de trabajo infantil. "Los niños están sujetos a las peores formas de trabajo infantil, incluidas tareas peligrosas en la agricultura, especialmente en la producción de chiles, café, caña de azúcar y tomates". **El Universal 19**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001403nc.pdf

Ofrecen apurar agua de concesiones

En 10 días deberán estar listas las conexiones técnicas para que la totalidad del agua de los concesionarios de Nuevo León pueda ser utilizada para consumo humano, emplazó ayer el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López. El funcionario federal aseguró que buscarán un equilibrio para no afectar a las industrias y a la agricultura al implementar el decreto presidencial que autoriza a disponer temporalmente de las concesiones en el Estado. **Reforma 12**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001698nc.pdf

La Voz de la IP / Qué hacemos para que el agua alcance para todos / Jorge Ramírez Hernández

La mayor parte del agua concesionada en México es utilizada en la agricultura, por lo que es urgente incrementar el uso de técnicas modernas de producción para mejorar la eficiencia en su uso, tales como el control ambiental en los invernaderos y sistemas hidropónicos de circuito semicerrado y cerrado. El Congreso, los gobiernos federales, estatales y locales, deben designar presupuesto y establecer las políticas públicas para mejorar la eficiencia en el campo, en el uso público urbano, pero sobre todo en el reúso del agua. **El Sol de México 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001137nc.pdf

GANADERÍA

Hasta junio, Bachoco vendió casi 51,000 millones de pesos, sus ingresos crecieron en 26%



Al cierre del primer semestre de este año, las ventas netas de Bachoco reflejaron un incremento de 26.3% en comparación con el mismo periodo de 2021, con lo que se logró llegar hasta los 50,799.1 millones de pesos, representados por sus movimientos en México y Estados Unidos.

<https://www.porcicultura.com/destacado/hasta-junio-bachoco-vendio-casi-51-000-millones-de-pesos-sus-ingresos-crecieron-en-26>

En 2 años de Fiebre Porcina Africana: 45 países afectados y casi 2 millones de cerdos sacrificados

Desde enero de 2020 y hasta el 22 de julio de este año, la Fiebre Porcina Africana (FPA) ha provocado la muerte de 1.8 millones de cerdos en todo el mundo, incluyendo tanto bajas por la enfermedad como por el sacrificio humanitario preventivo.

<https://www.porcicultura.com/destacado/en-2-anos-de-fiebre-porcina-africana-45-paises-afectados-y-casi-2-millones-de-cerdos-sacrificados>

Consultas y esterilizaciones gratuitas a mascotas

A través de la Dirección General de Desarrollo Agropecuario y Forestal, el gobierno municipal ha brindado 178 consultas a animales de productores ganaderos de 31 comunidades de Huixquilucan, a quienes se les condona el pago de los honorarios de los médicos veterinarios, con el fin de apoyar su economía familiar y garantizar la salud de los animales. en situación de calle y núcleos de producción avícolas, bovinos, ovinos y porcinos, entre otros, con el objetivo de prevenir riesgos en la salud de la población y gastos extras en los ingresos de las familias. **Diario Amanecer**

5

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000029nc.pdf

PRECIOS

Banxico ve inflación de 78% al cierre de año

El Banco de México (Banxico), reveló que analistas del sector privado aumentaron a 7.8% el pronóstico de inflación de México al cierre de este 2022. De acuerdo con el organismo, el avance del PIB estuvo encabezado por un incremento del 1 % de las actividades terciarias que abarcan los servicios, mientras que las primarias que incluyen la agricultura, la pesca y la minería y las secundarias que engloban las manufacturas, aumentaron un 0.9%. **Contrarréplica PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/020820220000347nc.pdf

Alivia caída en commodities presión sobre inflación global

La caída de los precios de commodities, como el trigo o el maíz, frenará el aumento de los precios de los alimentos al consumidor, lo que aliviará la presión sobre uno de los principales impulsores de la inflación mundial. Los mercados agrícolas siguen volátiles y la guerra en Ucrania, combinada con un clima inusualmente cálido y seco en Europa y partes de EU, podría provocar nuevas interrupciones en el suministro de alimentos. Rusia también es un importante exportador de fertilizantes agrícolas y Ucrania es líder mundial en exportaciones de aceite de girasol. **Reforma 20**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001724nc.pdf

Chile poblano sube 166.6% en la última semana de julio

Durante la última semana de julio prevalecieron al alza de precios en productos básicos en la Ciudad de México, con variaciones que superan el doble de lo que se pagaba hace un año. El precio del kilo de chile poblano aumentó 166.6% anual al pasar de 15 a 40 pesos. Si bien, los productos agrícolas han mostrado altas y bajas, para la recta final del séptimo mes, el chile serrano y la cebolla duplicaron su precio, aumentando de 14 a 28 pesos, y de 10 a 20 pesos, respectivamente. **24 Horas, 18**
https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000579nc.pdf

Se dispara el precio de la tortilla en 8 estados

Al menos ocho entidades más reportaron un importante incremento en el precio del kilo de tortilla que, en algunos casos, alcanzó los 30 pesos. De acuerdo con el último monitoreo del programa Quién es Quién de la Profeco, el precio promedio del kilo de tortilla de maíz oscila en 21 pesos, con 14 centavos, registrando un máximo de 27 pesos por kilo. Los industriales habían anticipado dicho incremento a partir del 1 de agosto, y, de acuerdo con los reportes en los distintos municipios del estado, el kilo se vende entre 23 a 25 pesos. **Excélsior, 15**
https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001515nc.pdf

Tortilla pirata, opción más barata

A partir de este lunes, comenzó el aumento en el precio de la tortilla en algunas regiones del país y se prevé que continúe durante la primera quincena de agosto, con costos que alcanzan hasta 30 pesos el kilo, aunque en lo que va del año ha tenido varios incrementos, lo que ha llevado a la gente a buscar alternativas. En algunos estados, los habitantes optan por la tortilla "fría", producto que son de días anteriores, en centros comerciales, donde es más barata. Sin embargo, la competencia desleal se ha reflejado en la venta de tortillas pirata, como la llaman en Durango, Coahuila y Sinaloa, debido a que para su elaboración destinan más olotes que maíz. **El Herald de México, 1**
https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000847nc.pdf

Azúcar alcanza un mínimo de doce meses

Los futuros de azúcar en ICE cayeron por debajo de 17.2 centavos por libra, el nivel más bajo en un año, en medio del contexto macroeconómico cada vez más sombrío y las perspectivas de gran oferta del principal productor Brasil. **El Economista, 2**
https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000988nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Impacta a 60.8 % de hogares inseguridad alimentaria

Durante 2021, al menos 60.8% de los hogares mexicanos presentaron algún tipo de inseguridad alimentaria, es decir, preocupación por el acceso a los alimentos o incluso algún miembro de la familia dejó de comer debido a la falta de recursos para

adquirir alimentos. Los hallazgos de esta encuesta destacan que son los hogares rurales donde se observó una mayor proporción de inseguridad alimentaria. **El Economista, 34**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000939nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Pentagrama Económico / AMLO y la importancia del T-MEC para México / Efrén Flores

Al presidente López Obrador se le trabó la ubicación: EEUU en efecto solicitó información, pero sobre la construcción del canal terrestre Transístmico, para ver en qué negocios, instalaciones, actividades, pueden invertir, y con qué reglas, las empresas de su país. Esa no es una intervención, sino tan solo solicitud de información de las reglas del juego para las inversiones privadas, en especial las de EEUU: si con el T-MEC, o dentro de un estado de excepción para esas inversiones en el canal. Los aranceles afectarán sobre todo al sector Agropecuario, Agroindustrial, así como Manufacturero. **Siempre 10**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_01082022/01082022017360nc.pdf

Zarpa de Odesa el primer buque cargado con 26 mil toneladas de maíz

Ucrania reanudó las exportaciones de granos después de que ayer zarpó un barco cargado con 26 mil toneladas de maíz del puerto de Odesa, el primero desde que comenzó la invasión rusa, conforme al acuerdo firmado con Moscú que busca aliviar la crisis alimentaria mundial.

<https://www.jornada.com.mx/2022/08/02/mundo/021n1mun>

Incendios en la Amazonia brasileña aumentaron 8 por ciento en julio

El número de incendios forestales en la Amazonia brasileña aumentó 8 por ciento en julio en comparación con el mismo mes del año pasado, según datos oficiales publicados ayer. El presidente Jair Bolsonaro, que buscará la reelección en las presidenciales de octubre, es frecuentemente criticado por sus políticas medioambientales. Los ecologistas lo acusan de fomentar la deforestación al defender la minería y la agricultura en la Amazonia -incluso en zonas protegidas, como las reservas indígenas-y de debilitar los organismos de control del medio ambiente. **La Jornada 22**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000750nc.pdf

Superministro de Economía en Argentina alista gira internacional

El nuevo superministro de Economía en Argentina, Sergio Massa, busca fortalecer su plan de la "Fábrica de Dólares", como le llaman sus allegados. También se llevarán proyectos de inversión en sectores energético y de seguridad alimentaria. Otro de los regresos que trae la llegada de Massa al superministerio de Economía, Desarrollo Productivo y Agricultura es el de José Ignacio De Mendiguren a la secretaría de Industria. **El Economista 28**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001103nc.pdf



Desangra contrabando a economías de AL

Con la marca de origen de "hecho en México", cargamentos de arroz, gasolina, cervezas, papel higiénico, productos lácteos, pollo o huevos ingresan a diario a Guatemala desde territorio mexicano sin pagar impuestos de importación. Calzado, electrodomésticos, ropa y cigarrillos son introducidos cada día de Colombia a Ecuador, en un incesante y lucrativo tránsito ilegal de mercancías que, al eludir el pago de aranceles y otras cargas al fisco colombiano y ecuatoriano, atrapó a numerosas personas y convirtió a labores tradicionales como la agricultura y la ganadería en menos rentables. **El Universal 18**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001397nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

AMLO minimiza vicios en elección morenista; adentro alistan expofraude

Las elecciones internas de Morena para renovar a los consejeros que conformarán el Congreso de ese partido fue una buena jornada, porque participaron más de dos millones 500 mil personas, aunque no faltaron las malas prácticas, reconoció el Presidente Andrés Manuel López Obrador. El mandatario hizo esta defensa del proceso en su partido y aprovechó para felicitar a su dirigencia por lo que, consideró, fue una jornada exitosa. **La Razón de México PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001216nc.pdf

Fin a concesiones de agua a industrias del norte del país

El presidente Andrés Manuel López Obrador enfatizó que, ante la crisis de agua en el país, sobre todo en el norte, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) no otorgará más concesiones para la industria en esa región, en particular a mineras y para perforación mediante frackirtg. Agregó que su gobierno analiza si se debe reformar la Ley de Aguas Nacionales para evitar la corrupción en la entrega de esos permisos para la explotación del recurso, pues aunque esté prohibido darlos, reconoció que en algunos casos se siguen otorgando. **La Jornada PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000546nc.pdf

Triplican subsidio al AIFA

El Gobierno federal ya triplicó el monto previsto para subsidiar este año las operaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el gasto promedio por pasajero rebasa los 4 mil 700 pesos. Originalmente previsto en 419.4 millones de pesos, el apoyo del erario para el funcionamiento del AIFA se incrementó a mil 370.4 millones de pesos, un aumento de 229 por ciento. **Reforma PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001459nc.pdf

Bancos, con ganancias de ensueño en primer semestre

Con más de 90% del negocio bancario en México, los siete principales grupos financieros reportaron ganancias netas de 106 mil millones de pesos en la primera mitad del año, por mayor cobro de intereses y comisiones tras la subida de tasas del Banco de México (Banxico).

La mayoría de los beneficios quedaron en manos del español BBVA, con ganancias de 39 mil millones, seguido del mexicano Banorte, indican sus recientes resultados financieros. **El Universal PP 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001285nc.pdf

Vallejo requiere 2 mil mdp para atraer capital foráneo: alcaldesa

La zona industrial de Vallejo, en Azcapotzalco, Ciudad de México, necesita 2 mil millones de pesos para ser un imán de inversión extranjera directa (IED) como quiere el gobierno de la capital, dijo Margarita Saldaña, alcaldesa de la localidad. En entrevista con MILENIO, la funcionaria destacó que esta zona ya representa en comercio 1 por ciento del producto interno bruto (PIB) nacional y 5 por ciento de la Ciudad de México. **Milenio 15 / Milenio Edomex 21**

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022000731nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/08Agosto22/Imagenes_02082022/02082022001225nc.pdf